

## ひらめき箱(意見・要望等)対応状況

番号	9	開封日	平成25年12月16日
ご 意 見			
<p>人吉市では「ふるさと納税」をすることによる特産品などの『お返し』はないのでしょうか？</p> <p>納税することにより見返りを求めているのではないのですが、他の市町村では、その土地の特産品を贈ってくれています。</p> <p>人吉球磨郡内では山江村が「栗づくしセット」を始め6品のうちから希望する1品を届けてくれています。</p> <p>ふるさと納税はその土地出身者だけが納税するのではないと思います。大方の人はまずネットで検索し各自治体の贈答品を見てどこの自治体に納税するかを決めるのではないのでしょうか。</p> <p>多数の自治体が1万円の納税に対して約半額の5千円相当の品物を贈っているようです。</p> <p>特産品を贈ることで、寄付は半分に減りますが、全国の多くの人達から寄付が集まり、その分地元の特産品を贈るということで、地元の商店農家等に還元するため地元も潤うと思います。</p> <p>この『ふるさと納税』に興味をもったのが、約1ヶ月位前に、たまたま食事に行った食堂の隣の席の2～3人の婦人たちの会話が耳に入ってきました。</p> <p>『ふるさと納税は良いかよ。2千円で米や肉やマンゴーなどがいっぱい貰われるとよ。おおかところでは、米60キロまで貰えるとよ。税金の控除はできて、品物まで貰えるとよ。』</p> <p>と話しているのが聞こえてきました。それまで『ふるさと納税』の言葉は知っていましたが、こんな特典があるのかと興味を持ちました。</p> <p>静岡県磐田市の『ふるさと納税』を例に挙げます。</p> <p>磐田市は1万円以上の寄付に対し、5千円相当の商品を贈っています。寄付者は15商品から1品を選べるようになっています。</p> <p>特に人気は『県産ウナギの蒲焼き（または白焼き）の3本セット』『マスクメロンといわた茶のセット』で、注文の9割以上を占めているそうです。</p>			

このお陰で10月末で納税総額は1553万円で1476件。  
前年同期に比べて金額で4.5倍、件数で約5.1倍に上がったそうです。

ぜひ人吉でも『お返し』制度を実施してください。  
これにより『人吉市』『納税者』『地元』が潤います。

検討をお願いします。

(投函日 平成25年12月10日)

## 回 答

ふるさと納税（寄附）担当課の税務課がお答えいたします。

本市にはふるさと寄附に対する特産品などのお礼（お返し）についてのご意見ですが、本市といたしましても寄附の特典効果に関する全国の事例を把握し、数多くの寄附をいただくための非常に有効な手段であると認識しているところでございます。

特に近年は、テレビや新聞報道で数多く取り上げられることもあり、特典の有無について、本市にも電話や窓口で問い合わせをいただいているところでございます。

他自治体を実施していますふるさと寄附の特典の最近の傾向としまして、高級食材などを贈呈するといった少々過熱気味といえる状況となっており、本市としましては、ふるさと寄附の本来の趣旨から逸脱しているのではないかと懸念しているところでございます。

このようなことから、本市でもふるさと寄附と特典のあり方を含め、ふるさと寄附制度の趣旨を尊重し、お礼として人吉市ができることを検討しているところでございます。

ふるさと寄附をしていただいたお客さまが抱く人吉市のイメージをさらに向上させ、喜ばれるようなお礼を引き続き検討してまいりますので、今後も様々なご意見をお寄せいただければと存じます。

このたびは貴重なご意見ありがとうございました。

## ひらめき箱(意見・要望等)対応状況

番号	10	開封日	平成25年12月16日
ご意見			
<p>村山公園は下がコンクリーで走りにくい。          しばにすると、ランナーも走りやすく学生たちにも良いと思う。          また、がいとうが少なすぎてこわい。</p> <p style="text-align: right;">(投函日 平成25年12月 日)</p>			
回答			
<p>ご意見ありがとうございます。村山公園を管理しております都市計画課がお答えいたします。</p> <p>村山公園の園路につきましては、殆どアスファルトで舗装しております。</p> <p>公園内をジョギング等される方は、園路(アスファルト舗装)と芝等が生えている所や裸地を走られる方と、多目的広場(サッカー場)のなかの芝生地を走られる方がおられるようです。</p> <p>園路は、散歩やジョギング等の利用、身障者・車いす利用者の利用、持久走等の利用、及び日常の公園管理用作業車両の使用があります。</p> <p>園路を芝生にというご要望ですが、芝生舗装にするには多額の費用と、芝生工事後3ヶ月程は通行止めを行い、芝生の養生が必要となります。</p> <p>その後は毎日誰かが散歩・ジョギング等されますので、踏圧によりまして芝生が傷み、芝生がなくなり、裸地となり芝張補修や養生のために通行止めとする必要があります。現在でもジョギング等で芝生等がなくなり、裸地となったところが公園内にあります。</p> <p>芝生舗装の利点は、足腰にいいので疲れにくい、緑色で気持ちがいいなど、色々ありますが、上記のとおり工事費用、芝張補修や通行止め、補修や芝刈り等の管理経費が相当増大するようになります。</p> <p>芝生舗装にしたときは養生のための通行止めになることや、人吉市の都市公園の管理費は街路樹管理費も含め7,400万円以上かかっていることなど、現在の人吉市の財政状況では、園路はアスファルト舗装がいいのではないかと思います。</p> <p>公園灯につきましては、夜間散歩やジョギング等をされる方には、多目的広場北側が暗いと思います。</p> <p>人吉市におきましては、16の都市公園を現在設置してあります都市公園施設の改修・更新を国からの補助を受け、年次計画により村山公園</p>			

から行っておりますが、公園施設(公園灯)を増設することは補助対象外のため設置できません。

そのため、市の単独費となることや、上記のとおり公園施設の改築・更新に多額の費用がかかることなど、現在のところ公園灯の増設は難しいと思われます。

したがいまして、夜間村山公園を散歩やジョギング等利用される方は、公園灯があります明るいところを利用されますようお願いいたします。